

vote un crédit de 2000 francs pour l'organisation d'une consultation de nourrissons. A Grenoble, en juillet 1894, le Dr Berlioz obtient de la municipalité l'argent nécessaire pour donner du lait aux enfants pauvres.

Citons encore les consultations des Drs Panel et Banger à Rouen, du Dr Ficatier à Bar le Duc, du Dr Levrand à Saumur, du Dr Pancellier à Amiens, du Dr Debres à Creil.

A Lyon la consultation de nourrissons a suivi de près la création du poste d'accoucheur des hôpitaux, institué en 1899.

En 1900 Fabre crée la première consultation dans son service de la " Croix rouge " qui est actuellement dirigée par le Dr Plancher. Presqu'en même temps un commandeur en installe une dans son service de l'Hôtel-Dieu dirigée à présent par le Dr Voron.

Depuis 1903 deux consultations fonctionnent à l'hôpital de la Charité sous la direction respective de MM. Comandeur et Fabre.

Bordeaux, Toulouse, Marseille, entrent aussi dans le mouvement, et bientôt les petits centres ruraux suivront l'exemple des grandes villes

Dans le Pas de Calais, grâce à l'initiative de M. Jonnart il existait en 1905, 69 consultations dont 39 organisées par les compagnies minières et les autres par les municipalités. Le Nord en possédait une vingtaine et le département de l'Yonne à l'exemple du Dr Mocquot d'Appoigny, a vu 100 communes faire semblables fondations. Voilà pour les consultations de nourrissons.

En même temps à l'exemple de Dufourt, des gouttes de lait étaient créées à Grenoble, Elbeuf, Nantes, Rouen, Rennes, Versailles, Bezauçon, Alger, Nancy, etc., de telle sorte que dès 1902 Dufour estimait leur nombre à 110. L'exemple de la France est bientôt suivi à l'étranger.

Les Drs Lust et Keiffer prennent l'initiative à Bruxelles et créent une consultation annexée à la laiterie maternelle de cette ville. La Hollande, l'Italie, l'Autriche-Hongrie et l'Espagne où la reine elle-même présidait à l'inauguration de la 1ère consultation, en font autant. Enfin nous terminerons cette longue nomenclature en signalant les heureux résultats obtenus par la 1ère goutte de lait qui fut inaugurée à Montréal le 5 juillet 1901 sous l'habile direction de M. Boucher, et qui durant les 9 mois de sa trop courte existence laissait déjà augurer pour l'avenir les plus grands succès.